
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll 
 
der 98. Ordentlichen Delegiertenversammlung vom 4.Juni 2019  Sportanlage Hardau Zürich                        
Bullingerstrasse 80,  8005  Zürich 
 
Vorsitz:                                        Marcel Cornioley 
Entschuldigt:                              Verschiedene Gäste darunter Vertretung Zürcher Stadtrat. 
     
Nicht anwesende Vereine:      FC Albania ; BC Albisrieden ; Benfica Clube de Zurigo; FC Bosna Zürich;                                      
                                                     SD Compostela; CD Espaniol Iberia; FC Galatasaray; FC Hard Zürich;      
                                                     FC Kosova; SV Megas Alexandros; FC Mezopotamya; FC Morava;                                           
                                                     FC Oerlikon Polizei; FC Seebach; FC Srbija; FC Stade Marocaine;                                                  
                      FC Tetova; FC Turkuaz Zürich; FC United Zürich; Footsal Präsident 
       
       
Traktanden 
 
1. Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der ord. DV vom 12. Juni 2018 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Berichte 
6. Kassa und Revisionsbericht                              
 7.    Festsetzung der Jahresbeiträge 
 8.    Anträge des Vorstandes 
 9.    Budget 
10.   Wahlen a)  des Präsidenten 
  b)  des Kassiers 
  d)  des übrigen Vorstandes 
  e)  der Rechnungsrevisoren 
11.   Anträge der Mitglieder 
12.   Ehrungen 
13.   Verschiedenes 
14.   Schlusswort des Präsidenten 
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Der Präsident eröffnet 19:00 h die DV und begrüsst alle Ehrengäste, Gäste und Delegierte. Er stellt 
fest, dass die Einladung rechtzeitig versandt wurde und erklärt die Versammlung  für beschlussfähig. 
 
     
 
1. Appell 
 Von 52 Mitgliedern sind 33 Vereine anwesend. Das absolute Mehr beträgt 17 Clubs. 
 Dem Anlass Ferngebliebene Vereine werden gemäss Statuten neu mit chf 200.- gebüsst. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 Piero Bauert , übernimmt das Amt des Stimmenzählers und wird durch die Versammlung  
              bestätigt.  
                           
3. Protokoll der 97. DV vom 12. Juni 2018 
 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Verfasser verdankt. 
 Es wurde auf der Verbands-Homepage frühzeitig offengelegt. 
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 

Auch 
 mein fünftes Amtsjahr habe ich sehr interessant und abwechslungsreich erlebt.
 Geprägt war es vor allem durch verschiedene Projekte, auf welche ich in meinem Bericht 
eingehen möchte.  
Das Projekt „Ensemble“ stand dabei für alle Fussballfreunde in der Stadt Zürich 
wahrscheinlich an erster Stelle. Es ging dabei um die neuerliche Abstimmung für ein neues 
Fussballstadion auf dem Hardturmareal. Mit einem speziellen Anlass für alle Stadtzürcher 
Fussballvereine im FIFA-Museum haben wir versucht, möglichst viele Vereinsmitglieder für 
ein Ja zum Projekt „Ensemble“ zu überzeugen. Persönlich habe ich mich auch als Mitglied des 
ProKomitees engagiert. Wir haben mit diesen Engagements bestimmt einen wesentlichen 
Teil für das schlussendliche JA beigetragen. Nun hoffen wir natürlich alle , dass das neue 
Stadion ohne grössere Verzögerungen gebaut werden kann. 
 
Das Projekt „Doppelpass“ ist den meisten weniger bekannt, obwohl es hier um ein zentrales 
Problem in unserem Fussball geht. Das Thema ist dabei die Gewalt in unseren 
Fussballstadien. Am 5.März 2019 war ich zu einer Präsentation des Projekts eingeladen. Im 
Steuerungsausschuss dieses Projekts engagieren sich die Stadträte Karin Rykart und Filippo 
Leutenegger, die beiden Präsidenten vom FCZ und GCZ und Daniel Blumer von der 
Stadtpolizei Zürich. Ziel dieses Projekts ist eindeutig und klar. Wie kann man zukünftig die 
Gewalt in unseren Stadien vermeiden und in den Griff bekommen. Die letzten Monate haben 
gezeigt, dass in diesem Bereich noch viel Arbeit auf uns wartet. 
 
 Im Anschluss an unsere Präsentation bei der Gemeindrätlichen Gruppe Sportpolitik (GGS) 
zum Thema fehlende Infrastrukturen für Fussballvereine in der Stadt Zürich, hat die GGS eine 
Interpellation an den Stadtrat eingereicht. Die Antwort des Stadtrates ist aus unserer Sicht 
sehr positiv ausgefallen. Unsere diversen Anliegen sind aufgenommen worden und man hat 
uns ganz klar bestätigt, dass in diesem Bereich in den nächsten Jahren etwas geschehen 
muss. Die grosse Frage bleibt nur, wo es in der Stadt Zürich noch freien Platz für neue  
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Fussballplätze und  Anlagen gibt, wir bleiben dran. Aus dem Jahresbericht von Walter 
Neeracher können sie entnehmen, dass in den nächsten Jahren in diesem Bereich schon 
vieles geplant ist. 
 
Der spezielle Jahresbericht von Mara Locati und Nina Nyffeler über den Frauenfussball 
berichtet über unsere Zusammenarbeit mit dem Verein Raumfang, dem Sportamt der Stadt 
Zürich und dem Fussballverband der Region Zürich. Dabei geht es generell um die Förderung 
des Frauenfussballs bereits bei den 7 bis 10-jährigen Mädchen. Ich verweise dabei auf den 
speziellen Bericht von Nina und Mara in unserer Broschüre. 
 
Seit einigen Jahren bieten wir im Projekt „Vereinsunterstützung“ in den Bereichen Trainer 
Aus/und Weiterbildung sowie Vereinsmanagement unsere Dienste an. Obwohl wir vom 
Verband diese Ausbildungen zu einem grossen Teil mitfinanzieren können, sind wir etwas 
enttäuscht über das Interesse dieser wertvollen Dienstleistung. Wir haben zur Kenntnis 
genommen, dass es dafür in unseren Vereinen offensichtlich keinen grossen Bedarf gibt. 
 
Leider hat uns auch im vergangenen Jahr ein verdienstvoller Kamerad für immer verlassen. 
Am 3.August 2018 ist unser langjähriges Vorstands-und Ehrenmitglied Hans Stöckli im Alter 
von 79 Jahren verstorben. 
 
Ich bedanke mich bei allen Personen, welche uns bei unserer Arbeit immer kräftig 
unterstützten. Wir werden uns mit all unseren Kräften weiterhin für unseren geliebten 
Fussballsport in der Stadt Zürich einsetzen. 
 
Ihr Präsident 
Marcel Cornioley 
 
 

  
 
 
5.      Berichte  

     Die folgenden Jahresberichte wurden im separaten Heft zur Delegiertenversammlung 
 detailliert beschrieben und umfassen: 
 
 - Projekte                                Marco Bernet 
      - Frauenfussball                     Mara Locati  und Nina Nyffeler 
      - Schüeli         Rolf Padrutt 
      - Infrastruktur         Walter Neeracher   

 - Rechnungswesen                Max Häusler 
 - Revisoren         Thomas Bühn ; Heinz Kaufmann  
 
              Alle Berichte sind auf der Homepage unseres Verbandes zugänglich.  
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6. Kassa- und Revisionsberichte 
 Max Häusler erörtert den für alle Anwesenden aufgelegten Kassabericht 2018/2019, welcher 
 sich ausgeglichen präsentiert. Der Verband ist gesund, keine offenen Forderungen. Leider hat  
 sich die Zahlungsmoral unserer Mitglieder eher verschlechtert.... 
 Die Bilanzsumme beträgt per 30.05.2019  chf. 140‘520.99  und weist einen 
 Einnahmeüberschuss von  chf. 203.68 auf. 
     
 Der Kassa- und Revisionsbericht der Revisoren, vorgetragen durch Thomas Bühn 
 wird ohne Gegenstimme von der DV angenommen und entsprechend verdankt. 
                                          
 
7. Festsetzung der Jahresbeiträge 
 Der an der DV 2015 definierte Jahresbeitrag der Vereine von 300.00 chf  bleibt             
  unverändert.               
 
8. Anträge des Vorstandes 

Im Sinne der Integration von Asylanten in der Stadt Zürich wurde dem FC Lionem Zürich ihr 
Gesuch zum Einsatz einer 5.Liga-Mannschaft akzeptiert. Der Antrag welcher durch den 
Vorstand präsentiert wurde, wurde durch die Delegiertenversammlung einstimmig 
angenommen.         

     
 
9. Budget 
 Das Budget wurde angepasst an die für 2019 erhöhten Beiträge für die Anlage-Nutzungen 
 seitens der Aktivmannschaften  
 -  Abstimmung:  Budget ohne Gegenstimme verabschiedet 
  
10. Wahlen 
       

Vizepräsident Marco Bernet nimmt die Wahl des Präsidenten vor. Marcel Cornioley wird von 
der DV ohne Gegenstimme mit Applaus wiedergewählt. Nach der Wiederwahl hat Marcel 
Cornioley bekanntgegeben, dass dies seine letzte Amtsperiode sein wird. Er steht demzufolge 
im Jahr 2020 zur Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung. 
Im Anschluss daran folgt die Wahl der nachstehenden Vorstandsmitglieder: 
 
- Max Häusler, Kassier  
- Rolf Padrutt, Verantwortlicher der Schüeli                                                                                
 - Die bisherigen Vorstandsmitglieder Marco Bernet,  Jürg Looser und  Walter Neeracher, 
   welche in Globo gewählt werden. 
- Mara Locati und Nina Nyffeler als Co- Vertretung des Frauenfussballs 
- Die Revisoren Rocco Ferulli , Heinz Kaufmann und Thomas Bühn 
  sie alle werden von der DV ohne Gegenstimme wiedergewählt.      
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11. Anträge der Mitglieder 
  
 Es stehen keine Anträge aus dem Kreis der Mitglieder zur Diskussion. 
       
 
12. Ehrungen 
               
 Der Präsident gratuliert folgenden Vereinen zu ihren Erfolgen in der abgelaufenen Saison. 
 Den anwesenden Clubvertreter(-innen) wird pro Mannschaft ein Matchball überreicht, nicht 
 Anwesende haben darauf keinen Anspruch. 
    
 Saison 2018/2019 
 - FC Zürich Frauen                Cupsieger 2019 
 - FC Wollishofen        Aufstieg in die 2.Liga 
 - FC SC YF Juventus 2       Aufstieg in die 2.Liga 
   
 Die Gruppenspiele der 2. und 3.Liga sind zum Zeitpunkt der DV noch nicht abgeschlossen. 
 
 
13. Verschiedenes 
  
 Der Vertreter von SCIF Juventus Hugo Engeler weist auf drei Themen hin, welche nach seiner                                       

Meinung wichtig erscheinen, und bearbeitet werden müssen: 
 
-  Wachstum 
-  Platzgebühren 
-  Zusätzliche Finanzielle Mittel für die Jugend   
 
Hermann Schumacher vom Sportamt beantwortet die gestellten Fragen und weist darauf hin, 
dass die obigen Punkte durch das Sportamt stetig bearbeitet werden-                                                   
-die Stadt Zürich jährlich 100 Mio für Sport und Kultur ausgibt, wobei zu sagen ist, dass      
das Kostenverhältnis von Sport / Kunst  25 : 350 beträgt...... 
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14 . Schlusswort des Präsidenten 
 
In seinem Schlusswort bedankt sich Präsident Marcel Cornioley bei allen Beteiligten und 
Organisationen, welche wiederum ihren Teil zur Unterstützung des Stadtzürcher Fussballs 
beigetragen haben. Er ermuntert die Mitglieder, die Möglichkeiten des Verbandes zu nutzen, und 
sich beim Vorstand zu melden wenn nach ihrer Meinung etwas zur Diskussion ansteht. 
Der Präsident schliesst um 20:15h die 98. Ordentliche Delegiertenversammlung. 
 
 
 
Zürich, den 4.Juni 2019 
 
 
 
Protokoll:                   Der Präsident: 

        
 
Walter. Neeracher      Marcel Cornioley 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


